



Socialistas buscan evitar que documento sobre caso Pinochet cree nuevo conflicto con gobierno

Un carácter "estrictamente jurídico" tiene el documento con el que el PS fijará su postura frente a la defensa del gobierno chileno en el caso Pinochet. Así lo aseguraron distintos dirigentes de la colectividad, quienes manifestaron su esperanza en cuanto a que, justamente por dicho carácter jurídico, el texto no cause nuevos enfrentamientos con el Ejecutivo. Ello, pese a que en el escrito quedará sentada la postura discrepante de los socialistas en temas como el conflicto entre la territorialidad jurisdiccional y la defensa de los derechos humanos.

El documento recoge el análisis realizado por un equipo jurídico que coordinó el diputado y penalista Juan Bustos, el cual entregó sus conclusiones a la mesa del partido la tarde del viernes. El texto — de unas cuatro carillas y media — será probablemente entregado al gobierno — concretamente al ministro John Bieh — en horas de esta tarde, según indicó el secretario general (s) de la colectividad, Osvaldo Andrade. Mañana, en tanto, se difundiría públicamente.

"No tiene afán confrontacional"

Andrade indicó que dar a conocer el

● **Esta tarde se concretaría reunión con ministro John Bieh.**

● **Documento rechaza tesis de inmunidad de ex jefe de Estado y plantea limitaciones de la soberanía nacional por respeto a los DD.HH.**

documento en primer lugar a las autoridades, es lo que corresponde, considerando en especial que el texto implica "un marco de disidencia" con las tesis esgrimidas ante la Cámara de los Lores por el abogado del gobierno, Lawrence Collins. Sin embargo, recaló que el documento "no tiene un afán confrontacional" y que, al ubicarse en un plano de análisis jurídico, es perfectamente legítimo que exprese opiniones discrepantes.

Según explicó, el texto recoge un conjunto de argumentaciones doctrinarias, históricas y técnicas. Estas se refieren esencialmente a dos materias:



EL DIPUTADO Juan Bustos coordinó el equipo jurídico que redactó el documento.

● **La abierta discrepancia con las tesis de que Pinochet gozaría de inmunidad como exjefe de Estado.**

● **Las limitaciones que el respeto a los Derechos Humanos impone al concepto de soberanía nacional.**

Respecto de este último punto, Andrade recordó que en el PS "siempre hemos dicho que nos gustaría que Pi-

nochet sea juzgado en Chile; pero también las tesis sobre territorialidad tienen un límite establecido por la propia Constitución: los derechos de las personas". Y, si la Carta Fundamental consagra este límite —añadió—, no cabe un concepto de soberanía absoluta.

Texto "para la historia"

El presidente (s) del partido, Francisco Fernández, aseguró que el texto "no tiene propósitos políticos, sino que busca precisar los fundamentos de nuestra apreciación jurídica frente a los argumentos esgrimidos por el abogado Collins". Indicó que, además, con este documento se buscará dejar sentadas para la historia de Chile las bases de la postura socialista.

Agregó que en este tema "se han superpuesto distintos planos que no es fácil separar, pero en un análisis jurídico ello debería ser posible".

Y el diputado Bustos, responsable de haber coordinado los análisis que recoge el documento, estimó que éste "no debería causar problemas" en la Concertación, al tiempo que destacó su carácter "más bien técnico".

La dupla subrogante

Un dirigente del polémico colectivo y otro de la Nueva Izquierda serán los encargados de difundir el esperado documento socialista. Se trata del presidente subrogante de la colectividad, Francisco Fernández, y del secretario general, también (s), Osvaldo Andrade, respectivamente. Exdirector del Sernac, Fernández había pertenecido a la tendencia renovada. Sin embargo, en el profundo cuadro de reordenamiento interno que vivió el partido durante el año pasado,

se acercó a los disidentes de distintas corrientes —como Pamela Pereira— que dieron origen al colectivo, donde se agrupan también figuras provenientes del almeydismo y de la Nueva Izquierda. Todos ellos compartían una visión crítica crítica frente a la situación de la colectividad y las líneas seguidas por el gobierno. Andrade, en tanto, es una de las figuras más cercanas a Camilo Escalona y de hecho se encuentra subrogándolo en el cargo que este último ocupa en el partido.



OSVALDO ANDRADE



FRANCISCO FERNANDEZ